
2023年11月に寄せられたご意見

医療スタッフの皆様

毎日お疲れ様です。今回も沢山の方から沢山のサポート受けられてとても体が楽になり、とても感謝しています。本当にありがとうございま

す。今回の入院は辛かったです。周りの患者さんもそれぞれに辛い思いをされていてカーテン越しからもその辛さが伝わってきて私もすごく

辛くなりました。ただ人それぞれの苦しみなので私にとっては今回の入院は長く辛いものでした。そんな中、本当に皆様の優しいサポートを

受けて何とかからだも心も落ち着きを戻しつつあります。特に私が相当辛い時、泣いてしまった時、よく担当になってくださった方々。本当

に大変だったと思います。とにかく寄り添ってくれたり、散歩に連れてってくれたり、頻繁に見に来てくださって声をかけて下さったり。ス

タッフさんの心配りにただただ感謝につきました。私はこの病気になり、色んなタイミングが重なり、この病院でお世話をしていただく事に

なりました。最初は全く初めての入院でとても怖かったです。でもこの6階西病棟のスタッフさん一同に出会えて皆さんが大好きになりまし

た。今回はありがとうございます。これからも笑顔で過ごしてください。

今回の入院のご経験大変だったかと思います。患者さんからの感謝の言葉が我々医療スタッフにとって一番励みになります。

今後ともお役に立てるように精進してまいります。（婦人科）

お痛みやご不安のお気持ちがある中、医療スタッフへの温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございました。また、外来通院中

や入院中の患者さんとのかかわりを通して、スタッフ一同、自分たちの看護を振り返るとても良い機会をいただきました。今後も患

者さんに寄り添った看護が提供できますよう努めてまいります。(看護部)



2023年11月に寄せられたご意見

一見親切そうな窓口対応も細かく問い合わせると嫌な顔を見せる。4時を過ぎたら職員

さん達はだらけ始めるし、退出の際は入館証を返せと警備員がうるさい。

この度は不快な思いをさせてしまい申し訳ありません。

一層の職員教育を進めてまいります。

もし職員に不適切な行為がございましたら、患者相談窓口にお声掛けください。



2023年11月に寄せられたご意見

清潔な水飲器が置いていない。販売機の水を買わないと薬も飲めない。

ご不便をおかけし申し訳ございません。

水飲器については水質の継続的な管理が難しいため、安全上の面から院内での設置を

行っておりません。何卒ご理解いただきますようお願い申し上げます。



2023年11月に寄せられたご意見

・職員の制服のうち、オレンジと白の制服は下着のラインが見えてしまうため、目のやり場に困る。また、オレンジの制服

は職員からの評判が極めて悪く、着たくないと不満を漏らしている。私の目にもオレンジの制服はダサいと思料する。

上記については、職員のモチベーションが下がり、仕事の生産が落ちると思料する。職員あっての病院でもあるので、今一

度職員と協議し、制服の色、質（下着のラインが見えないようにする）を決めてほしい。

・制服の色をかえる予算があるならば、先に洗面台にナースコールボタンの設置、点滴のアラーム音をナースステーション

に伝わるようにしてもらいたい。

この度は、ご意見をいただき、ありがとうございます。

次期ユニフォーム更新の際には、参考にさせていただきます。

ナースコールや点滴のアラーム音につきましては、迅速に対応するよう引き続き努めて

まいります。



2023年11月に寄せられたご意見

地下の食堂が人が多くて困る。12時00分〜13時00分はお弁当の職員を、食堂側は利用不

可にするべきだと思う。食堂で頼んだ人が座れなくて困っています。

ご不便をおかけし申し訳ございません。

職員へ食堂に弁当類を持ち込んでの利用を行わないよう周知いたしました。



2023年11月に寄せられたご意見

病院内のマスク着用義務は患者として理解しております。今はインフルエンザが流行し

ています。当然のことです。が、インフルエンザ流行中の小学生、中学生がマスクを着

用されていないようです。それで良いのでしょうか?

ご指摘ありがとうございます。原則として小学生以上の方であればマスク着用をお願い

しておりますが、病状によりマスク着用が困難な方もいらっしゃいます。

ご理解いただければ幸いです。



2023年11月に寄せられたご意見

入院の寝巻の袖をマジックテープで外せるように一考を。

点滴したりしてる時、脱げない。

ご意見いただき、ありがとうございます。

点滴中のお着替えについては、看護師がお手伝いをさせていただいております。

お着替えの際には、お声かけください。



2023年11月に寄せられたご意見

夏の終わりから体調不良で悩んでいる母の付添いで来院しました。来院前に母がかかりつけだった○○科の○○先生と電話

で様々お話をして、次の予約までまだしばらく日があるのでこの日の予約となりました。お電話での○○先生の指示で、近

所の歯科医院で取ったCTデータを持参するように言われていたので、いざ受診となり診察室でCTデータのCD-ROMを先生にお

渡しすると、「1階の初診受付に持っていって」「ここではデータを読み込めないから」と、言い捨てるように言われました。

その後もデータが見れない…などと言われ、受診時間は11時の予約だったのが診察室に入れたのは13時過ぎ。持参のデータ

も結局見れないままでした。予約の電話でお話しした時、持参のデータは1階で提出するよう言ってくださっていたら、もっ

とスムーズだったのにと思いました。そして何よりその日の一連の対応、全てが意地悪で不親切だなと付き添っていて強く

感じとても不快でした。体調が悪くて何とかしたいと思い病院へ行っているのに、これでは母は余計に血圧が上がってしま

うなと心配になりました。

患者さんの体調が優れない中、案内が至らず大変申し訳ございませんでした。

患者さんに寄り添った説明や案内を基本としておりますが、改めて全スタッフに他院から持参

された資料を受け取る流れについて周知徹底をさせていただきました。

重ね重ね申し訳ございませんでした。



2023年11月に寄せられたご意見

入院している時に食べている食事を外来でも食べられるようにならないかなと思います。病院

にはレストランがありますが、塩分控えめな食事が少なくまた、カロリーなどにも気を使った

食事が外来でも取れると嬉しいし、患者ではない方もどんな食事を取っているのかを知るきっ

かけになると思われます。外来患者さんには意外に病院で過ごした後の食事の選択肢が少なく

困っている方も多いのではと思われます。

貴重なご意見をいただきありがとうございます。入院中の食事は入院時食事療養で運営しています。外来での提供は

残念ながら出来ません。ご希望に添えず大変申し訳ございません。

11月14日は世界糖尿病デーでした。そのため当院では外来患者さん向けに糖尿病週間イベントを企画し、11月13日～

11月17日の期間限定でしたが、糖尿病内分泌代謝科医師監修でバランスのよいお食事の提供をしておりました。今後

もイベントを開催する際はお知らせさせていただきます。その他に当院では栄養食事指導時に通販で購入できるパン

フレットもご紹介しております。味付けや量の確認をするためにも主治医に個人栄養指導を受講したい旨、お伝え下

さい。管理栄養士が丁寧にご説明いたします。



2023年11月に寄せられたご意見

今回手術が必要という事で、近所の総合病院から思いがけずこちらの病院を紹介受診するよう指示があり、入院する運びとなりました。結果、大成功でした！設

備面もきれい。1週間という短期間入院でしたが、途中で（11/15）シーツ交換までしていただき、お部屋のお掃除も毎日していただけて本当にすがすがしい環境

で療養することができました。お食事もとっても美味しくお陰様で回復も早くパワーをいただきました。11/15のお夕食がトルコライスだったのは長崎に縁のある

坂本龍馬さんのお誕生日でもあり、命日だったからでしょうか。ご当地メニューはとっても元気がもらえる取り組みだと感じました。手術室の雰囲気も明るく全

く怖さはありませんでした。好きなCDを流して下さるとのことで安心して麻酔をかけていただき、覚醒してからも大好きな曲がかかっていたのですっごく嬉しく

て思わず感動してしまいました。挿管チューブを抜くのも全く不快感はなく取り越し苦労でした。覚醒したとき、ポカポカ温かくて気持ちがよく幸福感でいっぱ

いでした。とにかく手術麻酔に関しては安心感でいっぱいでした。術前の麻酔科診察でも丁寧に説明していただき、過去の怖かった麻酔の体験談（私の以前受け

た手術の際の麻酔トラブル）についても耳を傾けて下さり、その原因についても教えていただいてその麻酔に対する恐怖感を拭い去ってくださり本当に感謝して

います。そして病棟のナースの方々、本当に優しくて、ナースステーションの皆様の朗らかな明るいご様子から、とっても良い人間関係なんだろうなあと伝わっ

てきました。とにかくきめ細やかな心配り、声掛けの一つ一つ、対応に感激でした。先生方にも感謝です。この病院で入院手術ができて本当に良かったです。あ

りがとうございました。

※無料Wi-Fiがあるのも最高でした。医療センター素晴らしいです。

この度は感謝の言葉をいただきありがとうございました。スタッフのモチベーションも上がります。手術など緊張される空間ではよりリラッ

クスできるよう努めてまいります。今後も弊院をご愛顧いただけるようより一層サービスを向上してまいります。（婦人科）

この度は、温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。スタッフの対応やお声かけが、少しでも患者さんの安心安楽な入院生活に

つながったのであれば、大変嬉しく思います。今回いただいたご意見をスタッフ全員で共有させていただき、今後の看護につなげていきたい

と思っております。（看護部）



2023年11月に寄せられたご意見

心電図のところにある自動販売機にホットの飲み物がない。

別の自動販売機まで買いに行くのが大変です。ホットを入れてもらえると嬉しいです。

ご不便をおかけし申し訳ございません。

商品を補充いたしましたので現在は心電図室横を含むすべての外来の自動販売機で

ホットドリンクを購入いただけます。



2023年11月に寄せられたご意見

玄関入り口の表示、「マスク着用をお願いします」を確認してマスク持参していなかっ

たのでなしで入院しようとしたら「マスクのない人は立ち入りできません」「マスクは

100円で売っています」と言われた。あいにく財布がなかったので家に取りに行ったの

だが、不親切である。「不着用者、立ち入り禁止」とすべき。

ご意見ありがとうございます。

正面玄関に「マスク未着用の方は入館できません」と掲示させていただきました。

院内には、高齢者や病気の方など、新型コロナウイルスに罹患し易い方が多くいらっ

しゃいますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。



2023年11月に寄せられたご意見

今年8月に医療センターにおける人間ドック(リピーター)を受けました。その際、会計時（検査終了時にロッカーの鍵を返し

た際）にアンケート用紙をもらいそびれましたので、後日病院での受診時にこの用紙をいただき、、以下の2点を人間ドック

センターへの改善要望とさせていただきます。お渡しの程よろしくお願いいたします。

①超音波を受ける時には検査技師が女性か男性かどちらでもいいのかの希望枠を設けてほしい。今回私は男性の技師に初め

てあたり、不快な思いで受けました。

②血圧を測るときに座る椅子は高さが調節できる（アップダウン）椅子を設けていただきたい。ご検討の程よろしくお願い

いたします。

この度はご不快な思いをさせてしまい申し訳ございませんでした。

超音波検査につきましては、以前から病院側でもご要望をいただいていたこともあり、女性受診者様に対しては女性技師が担当する

ようにスタッフの調整を行っております。しかしながら、状況に応じて難しい場合もございますので、その際には「男性技師が超音

波検査を対応しても良いか」確認を行うことにいたしました。女性技師をご希望された場合は、少々お時間をいただく場合もござい

ますが、女性技師で対応させていただきます。

また、血圧を測るときに座る椅子は変更いたしました。ご意見をいただきありがとうございました。



2023年11月に寄せられたご意見

いつも治療ありがとうございます。先日は“病院ラジオ”にも出演させていただきました。出演後の11/7

（火）の診察時、○○ドクターからは「気持ちわかりますよ」。治療室の看護師さんからは、円陣でハグしな

がら“大好きだよ”と言ってもらいました。あまりのサプライズに声も出ず、ボーっとしてしまいました。帰

りも事務の○○さんに呼び止めてもらい、夫と共に声をかけてもらいました。なんて優しい方ばかりなのだろ

うと感動しました。技術、心、共に最高です。こんな嬉しい事の経験がなかったので、お知らせしたくて書き

ました。ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。乱筆乱文お許しください。

撮影にご協力いただき、ありがとうございました。

また、温かいお言葉をありがとうございます。

外来治療センター職員一同、いただいたお言葉を仕事の励みとし、引き続きサービス向上に取

り組んでまいります。



2023年11月に寄せられたご意見

一昨日、救急で娘が入院しました。夜間受付の方の対応がとても良く、病院にもこんな

に良い方が働いているんだと思いました。もちろん先生、看護師さんも感じが良かった

です。日本語が話せない外国の方にもとても優しく接していらっしゃいました。

皆さん、頑張ってください。ありがとうございました。

この度は、温かいお言葉をいただき、ありがとうございます。急なことで、大変ご不安だった

と思います。その後、お子さまのご体調はいかがでしょうか。今後もみなさまに安心してお過

ごしいただけるよう努めてまいります。（看護部）

今後の励みになるお言葉を頂戴し少しでもお役に立てたこと嬉しく思います。今後も事務的に

受付をするのではなく患者さんに寄り添った対応を心がけスムーズに診察に繋げられるように

努めてまいります。（医事室）



2023年11月に寄せられたご意見

いつもお世話になります。

会計受付の列ですが、間を詰めてくる人が多いので、この時期は不快です。書類確認で

一人一人に声を掛けてくる女性スタッフさんから「間隔を空けるように」と、並ぶ人た

ちに声掛けをしてほしいです。

患者さんにはご不快な思いをさせてしまい誠に申し訳ございません。

今後は間隔を空けていただくように並んでいる方にお声をかけるなど患者さんに寄り

添ったご案内を心がけ努めてまいります。



2023年11月に寄せられたご意見

術後は大変でしたが、明日、無事に退院の運びとなりました。10年ほど前に他院入院した時と

比べて回復が素晴らしく早く、医療の進歩、充実をひしひしと感じます。快適な入院生活を送

れましたことを心より感謝いたします。

スタッフのみなさん、ありがとうございます。お食事、美味しかったです。〜新宿ビル群の朝

日を眺めながら。

この度は、感謝のお言葉をいただき、誠にありがとうございます。今後も患者さんおひ

とりおひとりが快適な入院生活を送ることができますよう、温かい看護に努めてまいり

ます。（看護部）

お褒めの言葉ありがとうございます。今後も喜ばれる食事の提供にスタッフ一同、努力

してまいります。（栄養管理室）



2023年11月に寄せられたご意見

夜間のナースコール対応。患者さんへの対話が優しくて、大変なお仕事な上に本当に素

晴らしいと思いました。

私の手術、前後に関わってくださった皆様に感謝いたします。本当にありがとうござい

ました。

この度は、手術後の大変な時をお過ごしの中、感謝のお言葉をいただき、誠にありがと

うございます。昼夜問わず、患者さんが安心してお過ごしいただけるよう、今後も努め

てまいります。



2023年11月に寄せられたご意見

子供の面会を許可していただけるとありがたいです。

ご意見ありがとうございます。未だコロナウイルスの罹患者は後を絶たないため、当院

では中学生以上の方については面会可としております。ご理解のほど、よろしくお願い

いたします。



2023年11月に寄せられたご意見

看護師長が顔を出してくれなかった。

この度は、ご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございませんでした。ご入院中の患者

さんには、ご挨拶するよう心がけております。看護師長が不在の際には、副看護師長が

看護師長代行としておりますので、お急ぎのことがございましたら、お声かけください。

引き続き、患者さんが安心して療養生活を送っていただけるよう努めてまいります。



2023年11月に寄せられたご意見

一生懸命働いてくださっている看護婦さんの労働環境が少しでも良くなりますように投書します。〇階○○科

に入院していますが介護的な（おむつ替え等）認知症の人の世話的な看護、労働が多く見られる気がします。

看護婦さんとは別に介護士さんが必要だと思います。入院中感じたのは、若い看護婦さんが多い事（すぐやめ

てしまう人が多いのだろう…）夜勤の人に引き継いでもまだ日勤帯の人が帰っていないのをみると時間外労働

が多いのだろうと…。これも問題だなと心配になりました。時間外労働と過酷な仕事内容…現場をきちんと見

て改善してあげてほしいと思いました。（老人は要望ばかりでナースコールの頻度も多く感じました）

ご自身のご体調がお悪い中、このようなご心配をおかけいたしましたこと心よりお詫び

申し上げます。同時に、看護師へのお気遣いに感謝申し上げます。病院としては、マン

パワーだけに依存しない治療環境の構築を目指し、業務のICT化を図る取り組みを計画

しております。今後も患者さんが安心して入院生活を送ることができますよう努めてま

いります。
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